















trayectoria y que no supone un estudio de nuevas variables, sino más bien la comparación con temas y variables ya tratadas, debe quedar constancia en cuanto a puntaje, ya que en todo trabajo de investigación lo importante está en ser un nuevo aporte al conocimiento. Este ítem, que tiene una significancia mínima en el cómputo global de los indicadores, requiere también de su correspondiente justificación ante la situación de dictaminado. En cuanto a la proyección, este aspecto debe ser considerado a la par de la actualidad del tema por cuestiones técnicas, científicas y de posibilidades de financiamiento o transferencia desde entidades encargadas como organismos de ciencia y tecnología, oficinas de transferencia, gestión de patentes y captación de recursos humanos. También debe considerarse el grado al que se está optando (Grado, Licenciatura, Especialización, Maestría o Doctorado). En caso de considerarse que algún aspecto no está conseguido, siempre constatar mediante comentarios que permitan el mejoramiento y afianzamiento de la cuestión, además de ajustar al puntaje del indicador más pertinente conforme a la cantidad de cuestiones revisadas.